

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
Martes 17 de marzo de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

<u>Cabeza</u>. El diputado federal con licencia, **Francisco Domínguez Servién** señaló que a pesar de seguir platicando él y **Héctor Lugo Chávez**, respetarán los tiempos para la publicación de la convocatoria y los órganos electorales, para hablar de posibles alianzas. (EL)

<u>Cabeza</u>. **Francisco Domínguez Servién** es un buen prospecto para la candidatura a la alcaldía de la ciudad de Querétaro, según expresó **Héctor Lugo Chávez**, quien además reconoció su trabajo en el sector, tanto desde su puesto en la diputación federal, como al frente de la Unión Ganadera. (EL)

<u>Cabeza</u>. A pesar de que está formado por miembros de diferentes partidos políticos, Alianza Campesina buscará emitir un voto consensado entre sus 32 mil afiliados en las próximas elecciones, informó la Secretaria general de dicha Asociación política, **Concepción Herrera Martínez**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Se prevé una contienda electoral muy inequitativa en lo referente al poder financiero de las diferentes instituciones políticas, señaló el precandidato a diputado por el tercer distrito del Partido Nueva Alianza, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (EL)

El PT apoya a 200 queretanos en sus estudios de maestría y posgrado en Cuba, señaló **Cristian Cruz** candidato a diputado federal por el distrito 1. (EL)

SECCIONES

Juan José y Tere Garay comentan que hoy a las 10 de la mañana hay una marcha de estudiantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez, a los que se les relaciona con Antorcha Campesina. Llevan 4 años en plaza de armas, piden la construcción de un albergue, que les den mobiliario para su equipamiento y un modesto subsidio económico para el comedor, libros y computadoras y así planteado parece bien, y habría que ver si no hay un trasfondo en todo esto, además por qué no se ponen a trabajar. Además hay becas, porque no compiten por una beca; los vemos boteando para recolectar

dinero y uno se pregunta por qué no se ponen a trabajar si están jóvenes y fuertes. La pregunta es, si ya saben que así no resuelven nada, por qué no buscan otro esquema, el problema hoy es la marcha que va a causar problemas viales...La primavera entra el viernes 20 de marzo a las 5:45 de la mañana y si se quieren recargar de energía vayan a la Peña de Bernal el próximo fin de semana, al igual que al Pueblito en Corregidora, habrá varios eventos...Hoy se entrega la clínica bicentenario al Seguro Social...Hoy empiezan las comparecencias de funcionarios públicos ante los diputados, por el quinto informe de gobierno...Hoy hay un foro en la casa legislativa que se llama Mujeres en el Ámbito Político, y vemos que hay muy pocas mujeres en puestos públicos de primer nivel. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Es necesario contar con incentivos fiscales para el empresariado de Querétaro, así como incentivos laborales para tratar de conservar los empleos en el Estado, los cuales deben cuidarse en mayor medida, debido a la crisis económica por la que atraviesa el país, aseguró el Senador **José Calzada Rovirosa**. (EL)

A partir de este puente largo y hasta el fin de la semana santa al menos, se espera un repunte en la venta de los comercios, expresó la presidenta de la CANACO, **Alejandra González Tostado**. (EL)

En lo que va del año han cerrado ya ocho establecimientos del ramo de bares y discotecas, informó **Rogelio Garfias Torres**, presidente de la asociación de este gremio en Querétaro. (EL)

Al hablar de los cierres de establecimientos, el presidente de la Asociación de bares y discotecas del Estado de Querétaro, **Rogelio Garfias Torres**, señaló que en lo que va del año han quebrado 8 antros y 2 más están por cerrar. (MR)

<u>Cabeza</u>. Sobre la derrama económica de este puente largo, la Asociación de bares y discotecas destacó que se ha incrementado la afluencia de visitantes a los antros, en un 35%. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este martes arrancará en Querétaro la Feria Nacional de Franquicias a partir de las 10 de la mañana en el hotel Holiday Inn Diamante. (MR)

Entrevista. Alfonso Reséndiz, director del Centro de Estudios Avanzados de Querétaro, comenta que la crisis es un espacio de conflicto, que ofrece la oportunidad de mejorar. Hay que ver de dónde viene la crisis, cuál es el panorama, que se hizo mal y partir hacia áreas de oportunidad; hay que ver hacia delante y actuar. Vivimos una crisis de dinero, pero debemos revisar todas las áreas y ver qué lo ha provocado, pues hemos puesto el dinero como máximo valor, cuando no puede haber nada más grande que el valor del hombre. No revisamos nuestras conductas, sólo imitamos, por lo que debemos redefinir nuestro papel en la sociedad. Señala que en el centro se trabaja en 4 aspectos: la investigación de la sociedad, en cursos y seminarios producto de la investigación, en publicaciones y uno cuarto que se hará más adelante con educación regular. Cuentan con especialistas que buscan integrar un capital humano e intelectual importante. Con CANACO organizan una conferencia sobre la crisis y los impuestos, cómo aprovechar exenciones y estímulos fiscales. Es este viernes 20 en el salón presidentes de la CANACO a las 5 de la tarde, con un costo de 600 pesos, 500 para socios de la cámara y 50% de descuento a estudiantes. (EL)

<u>Cabeza</u>. Pretende gobierno del Estado donar 5 predios ociosos a instituciones como el IMSS, informó la oficialía mayor, luego de que diera a conocer que tiene un padrón de 860 propiedades, algunas de ellas sin ser utilizadas. (MR)

<u>Cabeza</u>. Una tercera parte del padrón vehicular en Querétaro ya cumplió con el pago de la tenencia, lo que representa cerca de 140 mdp, señaló la Secretaría de Planeación y Finanzas. Gobierno del Estado pretende recaudar por este concepto 378 mdp. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Hoy a las 9:30 de la mañana se da una rueda de prensa por parte de padres de familia que presentarán una serie de denuncias en contra de la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. (EL)

<u>Vía telefónica</u>. **Angélica Calderón**, presidenta de la Alianza Centenario, informa que presentaron denuncias en la contraloría y en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos contra **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, porque no ha cumplido con la ley en cuatro años de gestión. La Secretaria mintió ante un juez federal también. Señalan que siempre han denunciado, hoy no es día especial, sólo quieren que la sociedad conozca la problemática que hay en la escuela y por eso hicieron hoy una rueda de prensa. (EL)

Piden habitantes de la comunidad de Tlacote el Bajo, que el municipio de Querétaro cumpla con su compromiso de construirles un acceso a los estudiantes de una escuela primaria, ya que argumentan que por la falta de la obra, se han registrado accidentes en el lugar. (MR)

SOCIEDAD

La propuesta de Acción Nacional es que el pago de la tenencia no termine el 31 de marzo, sino que se extienda hasta diciembre y a partir del próximo año, que cada Estado ponga sus reglas, si quiere no aplicar este cobro en lo local, señaló el senador **Eduardo Nava Bolaños**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Presentarán este martes los senadores a la Cámara de Diputados Federales, una iniciativa que permita a los mexicanos pagar su tenencia hasta el 31 de diciembre, actualmente el 40% de la población a nivel nacional ha cumplido con este impuesto. (MR)

Será el viernes 20 de marzo cuando inicie en la entidad el programa de sustitución de refrigeradores ineficientes, informó el delegado del Fideicomiso para el Ahorro de Energía, **Cuauhtémoc Suárez Meza**. Los electrodomésticos nuevos permitirán economizar hasta un 40% de la energía eléctrica. (MR)

<u>Cabeza</u>. Personal del Fideicomiso destacó que ya han visitado cerca de 30 empresas para implementar esquemas de ahorro de energía eléctrica de entre un 15 y el 50%. (MR)

Siempre va a ser preocupante todo tipo de violencia que se presente, destacó **Saúl Ragoitia**, vocero de la diócesis de Querétaro al hablar sobre el descubrimiento de 3 osamentas en la comunidad de Loma Linda en San Juan del Río. Se resaltó que todo lo que atente contra la vida debe ser rechazado. (MR)

<u>Cabeza</u>. Cerca de mil personas asistieron este lunes a la primera pre asamblea rumbo a la vigésima primera asamblea diocesana pastoral, que se desarrollará en el mes de noviembre. El evento estuvo presidido por el obispo **Mario de Gasperin**. (MR)

El equinoccio de primavera se celebrará como cada año desde hace 15 en la Peña de Bernal, a partir del 20 de marzo en la noche. También en la pirámide del cerrito, habrá diferentes actividades el día 21. (EL)

<u>Cabeza</u>. Este viernes a las 6 de la tarde comienzan los festejos por el equinoccio de primavera en la Peña de Bernal, allá en Ezequiel Montes. (MR)

<u>Cabeza</u>. Más de 200 policías se encargarán el 21 y 22 de marzo, de los festejos que se llevarán a cabo en Colón, en donde se espera que cerca de 10 mil personas visiten la basílica menor de Soriano. (MR)

<u>Cabeza</u>. En la Cañada en la colonia Conín, en el segundo barrio de Dolores, se llevó a cabo el desalojo de 250 familias que estaban instaladas en un predio de 132 hectáreas que pertenecen a un particular. (MR)

<u>Cabeza</u>. De 22 mil personas con capacidades diferentes que hay en la entidad, 3 mil ciudadanos tiene problemas auditivos, siendo la segunda causa de discapacidad, informa la Asociación civil Ándale para oír, padres de niños sordos A.C. (MR)

Por la situación económica adversa, la ciudadanía tuvo que realizar ajustes en sus finanzas a fin de salir de vacaciones, resaltaron en un sondeo en la terminal de autobuses. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Cruz Roja Mexicana Delegación Querétaro, resaltó que durante este fin de semana largo hubo un saldo blanco, los servicios prestados sólo fueron para valorar la salud de los solicitantes de dicho servicios (MR)

En la calle Venustiano Carranza en Santa Bárbara, sigue una fuga de agua, que por alguna razón no ha podido tapar la CEA. (EL)

MUNICIPIOS

<u>Cabeza</u>. Este lunes los trabajadores del municipio de Querétaro acudieron en compañía de sus familias, a la pre apertura del centro de desarrollo comunitario parque bicentenario. Será el próximo sábado cuando quede totalmente abierto al público. (MR)

<u>Cabeza</u>. En el municipio de Querétaro iniciaron las auditorias en las Secretarías, así como los simulacros de entrega recepción, a través de un sistema de alta tecnología, informó la auditoría municipal de fiscalización. (MR)

Entrevista. Arturo Reséndiz Urzais, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de El Marqués, señala que había rezagos enormes en esta materia, y se ha tenido un avance impresionante. No había instalaciones adecuadas, había siete patrullas que no funcionaban y hoy tienen 36. No había formación policial, pero ahora se hace un proceso de selección y la formación necesaria para darles sentido de pertenencia. Han salido tres generaciones y ya se forma a la cuarta y quinta, en la academia de policía, donde se dan 25 materias en cuestiones de técnica, leyes y Derechos Humanos. Gracias a un convenio con una

universidad en el estado, algunos policías están estudian do la carrera de derecho y 32 elementos se preparan para el examen de CENEVAL para el bachillerato. Se ha trabajado en forma conjunta con los municipios conurbados. Gracias a recursos de Secretaría de desarrollo social, se hizo todo lo necesario para instalar una red de video cámaras: hay solamente cuatro en este momento, que ya operan, pero la idea es llegar a 50, con aportaciones estatales y federales, que estarán conectadas al sistema del municipio de Querétaro. Las cámaras son una herramienta, no un sustituto de los policías. Se fortaleció el juzgado cívico municipal y hoy se tienen cuatro celdas dignas para los detenidos. Se construye el centro de comunicación que integrará el 066 y el centro de monitoreo. Se trabaja también en el atlas de riesgo municipal, para determinar los puntos de riesgo y la forma de atender alguna emergencia; espera que esté listo para finales de esta administración. Se ha luchado mucho para cubrir todas las necesidades, ya se tienen vehículos, armamento y elementos suficientes y bien capacitados. Se ha dado una depuración natural, gracias a la disciplina que se tiene. En cuanto al problema del alcoholismo en la vía pública, es algo muy complejo, por se una costumbre de años. Se ha tenido que trabajar poco a poco en el convencimiento primero de que es una falta, después en la invitación a no hacerlo y finalmente con la detención. Sin embargo no ha sido tan efectivo como hubieran querido, por lo que se están formando comités de seguridad en colonias, barrios y comunidades, para trabajar la problemática específica, definida por los propios ciudadanos. En estos comités se trabajará también el problema del graffiti. La policía comunitaria es otro proyecto que inicia en una semana, de manera piloto en El Colorado, con elementos que sean muy cercanos a la sociedad. Hay mucho por hacer pero se seguirá trabajando fuerte hasta el último día de la administración. (EL)

<u>Cabeza</u>. En Corregidora se realizó la entrega de obras con un valor cercano al millón de pesos, entre las que destacaron electrificaciones y construcción de banquetas, así como guarniciones en diferentes colonias y comunidades. (MR)

Tequisquiapan se prepara con mil habitaciones para recibir al menos a 5 mil personas durante la semana santa, señaló el alcalde **Noé Zárraga Trejo**. (EL)

<u>Cabeza</u>. En el municipio de Colón se ha incrementado el equipamiento de la dirección de seguridad pública municipal, aseguran las autoridades. La dependencia ejercerá en el presente año, un presupuesto de 13 mdp. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Debe haber un mecanismo para evitar que la delincuencia organizada utilice casas en renta o bodegas, pues no se pueden dar armas a la delincuencia, convenciendo a terceros y que afecta a ciudadanos que nada tienen que ver con esas operaciones, afirmó el senador del PAN, **Eduardo Nava Bolaños**. (EL)

Pretende el centro bancario de Querétaro firmar un convenio con la administración estatal, que permita a los bancos enviar una alerta a los cuerpos policíacos en el momento en que se cometa un robo y se pueda actuar de inmediato, resaltó **Enrique González Arce**. (MR)

Comerciantes de plaza del Parque dicen que es bueno que se efectúen revisiones como la que se presentó el sábado pasado por parte de elementos del ejército, en su estacionamiento, lo que garantiza la seguridad de los clientes y locatarios. (MR)

4 accidentes vehiculares y un saldo de 3 lesionados se registraron durante este fin de semana largo en la autopista 57, informó la PFP. (MR)